

# Quiroz ve alarmante déficit de 2,8% del PIB y acusa despilfarro

**ECONOMÍA.** *El futuro ministro de Hacienda convocó al comité político de Kast ante lo que considera una “emergencia” de las cuentas fiscales.*

Redacción

**El** futuro ministro de Hacienda, Jorge Quiroz, alzó la voz tras conocerse el balance fiscal del Gobierno saliente. La cifra expuesta por el actual titular de esa cartera, Nicolás Grau, reveló un déficit fiscal del balance efectivo equivalente al 2,8% del Producto Interno Bruto (PIB), lo que representa una brecha de aproximadamente 9,5 billones de pesos, unos US\$ 10.000 millones. Para Quiroz, la magnitud de este desvío, que superó con creces el 2,0% previsto en el último Informe de Finanzas Públicas, no es solo un dato estadístico, sino una emergencia económica que confirma una crisis en la gestión de las arcas públicas.

El economista convocó a un comité político que contó con la presencia de los futuros ministros del gabinete de José Antonio Kast, incluyendo a José García Ruminot, Mara Sediñi y Claudio Alvarado. Durante la instancia, Quiroz fustigó duramente la administración financiera actual: “2,8 puntos de déficit es preocupante (...) Desde el área económica hemos considerado que esta cifra es alarmante, es grave, y por lo mismo se ha convocado al comité político”.

“No es normal que en un año nos gastemos así como si



QUIROZ CONVOCÓ A UN COMITÉ POLÍTICO PARA ABORDAR LA SITUACIÓN.

nada dos BancoEstado de más, respecto a los ingresos que recibimos. No es normal que eso ocurra en un año en que el precio del cobre fue 4,5 dólares la libra, uno de los precios más altos de los últimos 15 años. No es normal que se haya errado en las proyecciones del déficit en más de 6 mil millones de dólares, porque este presupuesto, cuya ejecución acabamos de conocer fue aprobado en 2024, y cuando se aprobó en 2024 la

Dirección de Presupuesto dijo que el déficit iba a ser 1%. Por lo tanto el error es de 6 mil millones de dólares. Esto viene a confirmar, lamentablemente, una tendencia que es alarmante en las finanzas públicas”, dijo antes de tirarle un palo a Dipres.

“Una vez que asumamos el gobierno, vamos a presentar un plan detallado, integral, serio, que logre devolverle al país la disciplina fiscal y que le devuelva también el prestigio

de la institución, porque lo que ha ocurrido acá también es un desprecio de la Dirección de Presupuesto”, dijo Quiroz.

“Ese retorno a la disciplina fiscal va a pasar por detener el despilfarro, por poner coto a los abusos, por detener y terminar con las contrataciones políticas, en definitiva por devolverle al Estado de Chile la estatura, la altura de miras y la seriedad que corresponde”, sintetizó.

CG